

25 DE JULIO DE 2015

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### PROPAGANDA ELECTORAL

#### **FOTO NOTA “LA DE ABAJO”**

Muy Turquesa Abel Espinoza incumple con la Ley Electoral al continuar su propaganda electoral en la vía pública. Esquina de 15 de Mayo y Circunvalación, donde además obstruye la señalética de tránsito. Avísenle al IEEQ. (Diario de Querétaro 1-A)

### ANÁLISIS DEL PROCESO ELECTORAL

#### **CONTINÚA EL INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO ANALIZANDO EL PROCESO 2015**

Por Montserrat Márquez

El consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Gerardo Romero Altamirano, informó que todavía continúa el análisis del proceso electoral que vivió la entidad queretana en meses pasados, con lo cual están revisando los documentos que permitan proponer mejoras a la normatividad vigente y así evitar posibles lagunas en la Ley Electoral. Añadió que, paridad de género, registros y la propaganda electoral son de los principales temas a atender, por lo que, una vez terminado el documento final, se abriría el diálogo con las autoridades para identificar los cauces legales que correspondan. “En las próximas dos semanas concluye la fase del proceso electoral, se analizan todas las circunstancias que se vivieron, que pueden ser áreas de oportunidad en todos los aspectos desde la organización electoral, educación cívica, lo contencioso electoral, cada uno por su parte y después se conjuntarán los temas para ver el cauce legal”, detalló. Recordó que durante el proceso electoral fueron presentados por diferentes partidos y actores políticos alrededor de 60 impugnaciones, mismas que dijo, se irán resolviendo en el transcurso de los días, pero la principal fue el recuento de votos en el municipio de Tolimán, que tuvo lugar esta semana. También reiteró que, será hasta enero de 2016 cuando el IEEQ tenga conocimiento del gasto que representó a las administraciones municipales quitar lonas y borrar muros con propaganda electoral. “Será hasta enero cuando se tenga un resumen final no sólo de la capital, sino de los 18 municipios, cuáles fueron los elementos que quedaron en calle y las medidas que se tengan que tomar”, destacó. Derivado de dicha situación, Romero Altamirano, dijo que una vez que las administraciones municipales hagan entrega de su reporte final al órgano electoral, éste habrá de retener el dinero a los partidos políticos. (a.m. 4-A)

### DEMANDAS LABORALES

#### **EXCONSEJEROS DEL IEEQ VAN POR INDEMNIZACIÓN Y SALARIOS CAÍDOS**

Por Ulises Villar

Tras más de seis meses de haber empezado el conflicto laboral entre los exconsejeros electorales Demetrio Juaristi, Alfredo Flores y José Vidal contra el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el magistrado presidente del Tribunal de Conciliación y Arbitraje del Estado de Querétaro, Salvador Rojas, confirmó que la demanda exige el pago de indemnización y salarios caídos de todo el tiempo que debieron ser consejeros electorales. “Los exconsejeros están pidiendo indemnización y salarios caídos, misma que están planteando por una separación injustificada, son tres exconsejeros los que están planteando este supuesto, pero también hay un planteamiento del pago de los salarios que habrían percibido en el periodo que fueron designados, que es una cuestión adicional que habrá que analizarse”. De acuerdo al magistrado, el proceso de demanda lleva más de seis meses y se prevé que éste deba desahogarse completamente, ya que no ha habido interés por la parte patronal de buscar un arreglo

25 DE JULIO DE 2015

con los exconsejeros, por lo que se ha ido alargando el procedimiento legal. “El procedimiento puede tardar aún seis meses más, no ha habido propuestas de arreglo, la autoridad en este caso el Tribunal de Conciliación y Arbitraje del Estado de Querétaro tiene que recomendar solución conciliatoria pero no se han dado los elementos para que se pueda arreglar el conflicto y por ello se está agotando el procedimiento para llegar a resolución”. El procedimiento legal inició a fines del 2014 que fue cuando se registró la demanda por parte de algunos exconsejeros; mismos que están en trámite y va en el ofrecimiento de pruebas. “Todavía va a tardar el trámite del juicio, ya que no hay posibilidades, ni propuestas de arreglo, por lo que parece que va a tardar”, en este sentido cabe destacar que la autoridad del Instituto Electoral del Estado de Querétaro optó por la contratación de un despacho especializado en temas laborales para llevar el caso, por lo que el trámite puede irse hasta las últimas consecuencias.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/Exconsejeros-del-IEEQ-van-por-indemnizacion-y-salarios-caidos/>

## PARTIDOS POLÍTICOS

### **PAN**

#### **ADELANTAN PANISTAS LA AGENDA POLÍTICA ESTATAL**

La anterior está basada en tres líneas principales: fiscal-presupuestal, seguridad y constitucionalidad, comentaron los diputados federales electos del PAN durante una reunión con los integrantes de la FECAPEQ. (**Diario de Querétaro** 3-A)

#### **PROPONDRÁN DIPUTADOS DEL PAN REGRESO A REPECOS**

El grupo parlamentario del PAN estará proponiendo modificaciones a la Reforma Fiscal para que regrese el REPECOS, así lo informaron los diputados federales electos, Gerardo Cuanalo y Apolinar Casillas. (**a.m.** 2-A)

#### **SERÁ LA OPOSICIÓN RESPONSABLE EN EL CONGRESO FEDERAL: PAN**

Aseveró Gerardo Cuanalo, diputado federal electo por el III distrito. (**a.m.** 3-A)

#### **VIGENTE, EXPULSIÓN DE EMILIO GONZÁLEZ**

Existe un procedimiento de expulsión contra el exgobernador de Jalisco, Emilio González, confirmó Ricardo Anaya, aspirante a la presidencia del PAN. (**a.m.** 2-Excélsior)

### **PRI**

#### **RESPALDA EL PRI A PEÑA NIETO**

El presidente Enrique Peña Nieto encabezará los trabajos del Consejo Político Nacional del PRI, con lo que da inicio la carrera por la sucesión de su dirigencia nacional. El Primer Mandatario regresará como consejero y miembro distinguido del partido, después de los triunfos electorales donde obtuvieron la mayoría simple en la Cámara de Diputados y recuperaron las gubernaturas de Guerrero y Sonora, retuvieron San Luis Potosí, Colima y Campeche, mientras que perdió las gubernaturas de Michoacán, Querétaro y Nuevo León. (**Diario de Querétaro** 1-B)

25 DE JULIO DE 2015

## **MISIÓN: GANAR LA PRESIDENCIA**

Se muestran imágenes en forma cronológica de los presidentes del CEN del PRI que fueron electos previo a una elección presidencial, donde destacan Fernando Ortiz Arana y Mariano Palacios. (**a.m.** 2-Excélsior)

## **PODER EJECUTIVO**

### **ALIANZA PANCHO-EPN**

En la residencia oficial de Los Pinos, el Gobernador electo, Francisco Domínguez, se reunió de forma privada con el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, quien reiteró la voluntad del Gobierno federal de acompañar los esfuerzos que encabezará, en beneficio de los queretanos. Al respecto, el Gobernador electo detalló que durante la plática el Presidente de la República lo felicitó por el triunfo y acordaron trabajar de la mano a favor de Querétaro. (**Diario de Querétaro** 1-A, **Noticias** 1-A y 2-A, **Plaza de Armas** 1 y 3 y **a.m.** 1-A, 3-A y 2-Excélsior. Con mención del encuentro entre Karina Castro y Sandra Albarrán de Calzada, en **El Universal Querétaro** 1-A y 5-A)

### **CON CALZADA, ESFUERZO Y BUENAS NOTICIAS: FAUSTINO**

El sexenio del Gobernador José Calzada ha sido uno de esfuerzos, dijo el Obispo Faustino Armendáriz, al recalcar que sin embargo, el pueblo tiene la última palabra. (**Diario de Querétaro** 4-5-Peregrino y **a.m.** 3-A. Con mención de Sandra Albarrán de Calzada, Carlos Hale, Alejandro Espinoza y Roberto Loyola, en **Plaza de Armas** 4-5)

### **DEBE LA ENTIDAD SEGUIR SIENDO SEGURA, COMO HASTA AHORA: MONROY**

Así lo refirió Monseñor Diego Monroy, quien dijo que la próxima administración estatal debe continuar promoviendo la seguridad que ha caracterizado a la entidad. (**Plaza de Armas** 5 y **Diario de Querétaro** 7-Peregrino)

### **TRANSICIÓN EN EL DIF ESTATAL**

La esposa del Gobernador electo, Francisco Domínguez, Karina Castro de Domínguez, sostuvo una reunión con Sandra Albarrán de Calzada, Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF. Karina Castro expuso que la finalidad es intercambiar ideas y experiencias. Durante la reunión de trabajo, Sandra Albarrán de Calzada presentó a su equipo de trabajo, así como los proyectos que lleva a cabo. (**Diario de Querétaro** 1-A, **Noticias** 1-A y 2-A, **Plaza de Armas** 1 y 3 y **a.m.** 3-A)

### **EXPIDEN 3 MIL ACTAS DE NACIMIENTO FORÁNEAS**

Lo anterior de acuerdo con la Directora del Registro Civil, Fabiola Alarrondo (sic), evitando con ello que se trasladen a sus estados para realizar el trámite. (**El Universal Querétaro** 2-A)

### **CAMPAÑAS CONTRA EL CÁNCER CÉRVICO-UTERINO**

Se realizan acciones al respecto, informó el titular de la SESEQ, Mario César García Feregrino. (**Diario de Querétaro** 10-A)

### **QUERÉTARO, DONDE MÁS SE REDUJO LA POBREZA**

Lo anterior con el 11.9% a nivel nacional, de acuerdo a la medición del CONEVAL 2010-2014, aseguró el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López. Afirmó que este indicador era el único que faltaba para redondear el programa social del gobierno calzadista. (**Diario de Querétaro** 7-República)

25 DE JULIO DE 2015

## **SOLUCIONES: 1,130 MDP**

Esto se ha invertido en lo que va de la administración, dio cuenta un informe emitido de cara al cierre de la administración. Por lo anterior, el Coordinador del Programa Soluciones, Fausto Foyo, aseguró que Querétaro avanzó en materia de disminución de pobreza y pobreza extrema. (**Diario de Querétaro** 6-A)

## **GESTIONARÍA PRÓXIMO GOBIERNO 400 MDP PARA AMPLIAR EL AIQ**

Así lo declaró su director, Miguel Inzunza. (**Diario de Querétaro** 1-A y 7-República)

## **PREVÉ EL SNE ATENDER A MÁS DE 43 MIL PERSONAS**

Para el cierre de año, informó el titular de la dependencia, Abelardo Ledesma. (**El Universal Querétaro** 7-A)

## **SE DUPLICARON MUSEOS: IQCA**

Por ello, se contará con 9 museos al fin de la administración, aseguró la Directora del IQCA, Laura Corvera. (**Diario de Querétaro** 10-A)

## **DESTINA ESTADO 320 MILLONES DE PESOS A CULTURA**

Procedentes del Presupuesto de Egresos de la Federación en este sexenio, informó la Directora del IQCA, Laura Corvera. (**Plaza de Armas** 1-aQROpolis)

## **CERTIFICADOS, 10 CENTROS RE-REHABILITACIÓN DE 83**

Así lo aseguró la Comisionada del CECA, Rebeca Mendoza Hassey. (**a.m.** 6-A)

## **CELULARES PROVOCAN 70% DE ACCIDENTES, SEÑALAN**

Aunado al exceso de velocidad, aseveró el Coordinador de Alas Rojas, Ricardo Ferrer. (**El Universal Querétaro** 1-A y 6-A)

## **DISMINUYEN DENUNCIAS POR ABUSOS ANTE PGJ**

Lo anterior de mayo al 20 de junio de 2015 en el estado de Querétaro, mismos que pasaron de 37 a 29 denuncias, informó el SESNSP. (**a.m.** 7-A)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **EXIGEN INVESTIGAR VALES PARA ÚTILES**

Así lo reclama el diputado Enrique Correa, al lamentar que este año se suspendiera el apoyo a padres de familia. (**Diario de Querétaro** 11-A)

### **APOYAR A LOS GRUPOS DE RESCATE, PIDE GUEVARA**

Como Protección civil y a los bomberos, pide el diputado Juan Guevara. (**Plaza de Armas** 10)

### **PROPONDRÁN ESQUEMA INTERMEDIO EN COLEGIACIÓN**

El diputado Apolinar Casillas, en la reunión que diputados federales electos sostuvieron con la FECAPEQ, refirió que propondrá un esquema intermedio ante la propuesta de la colegiación obligatoria. (**Noticias** 8-A y **a.m.** 3-A)

25 DE JULIO DE 2015

## PODER JUDICIAL

### PROPONEN INICIATIVA PARA FORTALECER NORMA PROCESAL

La cual fue presentada por Carlos Septién, presidente del Tribunal Superior de Justicia y la diputada Beatriz Marmolejo. (**Noticias 6-A**)

## MUNICIPIOS

### A SUS 82 AÑOS, VIVE EN LAS CALLES DEL CENTRO HISTÓRICO

Se presentan testimoniales de personas con dificultades económicas, entre las que destaca Anastasio Ruiz, de 32 años, padre de 5 hijos y quien trabaja desde hace 2 meses como “viene viene”, quien manifestó que los resultados que dio a conocer el CONEVAL, donde informa que el porcentaje de pobreza disminuyó, se encuentran alejados de la realidad. (**a.m. 5-A**)

### DAÑOS LEVES POR LLUVIA

Del miércoles y jueves pasado, y la captación promedio del 60% en drenes de la capital, informó el director de la UMPC, Amadeo Lugo Pérez. (**Diario de Querétaro 7-A** y **Noticias 5-A**. También dijo que vigilan el nivel de presa de SJR en **Plaza de Armas 9**. Asimismo prevén sigan las lluvias durante el fin de semana en **El Universal Querétaro 3-A**. Además informó de casas afectadas por lluvias pasadas en Sta. Mónica en **a.m. 5-A**)

### NOTI-CITAS

Con el título: “Continuarán las lluvias GQ”, É.G.LE versa: “¿Me dejan aprovechar este espacio por favor? Un santo quieren (sic) invocar... San Isidro Labrador”. (**Noticias 11-A**)

### GRAVES DAÑOS POR LA LLUVIA DE LA TARDE-NOCHE DE AYER

Tiró un árbol que cayó sobre un auto en Col. Estrella y derrumbó parte de una barda perimetral en Jurica. (**Noticias 6-B**)

### AFECTA TROMBA ELECTRICIDAD E INTERNET EN SAN JUAN

Por las fuertes lluvias del pasado jueves, informó el presidente municipal, Fabián Pineda Morales. (**Plaza de Armas 9**)

### PREVÉ AMA CRECIMIENTO DE 5.1% PARA MUNICIPIO

Con apoyo del comercio y la manufactura afirmó Alejandro Maccise Aguirre, director de Desarrollo Económico del municipio de Querétaro. (**Noticias 5-A**)

### BACHEO DESDE EL LUNES

Saldrán a las calles 17 cuadrillas, según Eduardo Jiménez, director de Mantenimiento Vial del municipio de Querétaro. (**Diario de Querétaro 4-A**)

### RINDE MUNICIPIO HOY HOMENAJES PÓSTUMOS Y ENTREGA PRESEAS

Informó Antonio Mac Gregor, director del Instituto de Cultura. (**Noticias 5-A** y **El Universal Querétaro 3-A**)

25 DE JULIO DE 2015

## **PARTICIPA LA CIUDAD EN PROYECTO DE EFICIENCIA ENERGÉTICA: CCH**

Ya que el municipio de Querétaro resultó seleccionado de las 32 ciudades que participaron para acceder a recursos mediante el proyecto Eficiencia Energética en municipios, informó César Chávez Nava, director de Ecología municipal. (**Noticias 5-A**)

## **DENUNCIAN OBRAS EN MILENIO III**

Para esa acción no se solicitó una opinión técnica de la Dirección de Ecología del municipio, aseguró el titular de la dependencia, César Chávez Nava. (**El Universal Queretaro 3-A**)

## **‘NO HABRÁ BLOQUEOS SI OBRA SIGUE SUSPENDIDA’**

Sobre la construcción de la gasolinera ubicada en Avenida 5 de Febrero, apuntó Jesús García García, integrante de la Asociación de Colonos del fraccionamiento Santiago. (**a.m. 6-A**)

## **ACUSAN EN CADEREYTA FALTA DE INTERÉS PARA SOLUCIONAR HUELGA**

Por parte de autoridades municipales, apuntó el secretario del Sindicato de la demarcación, Jorge Enrique Díaz Hernández. (**El Universal Queretaro 1-A y 5-A**)

## **ME VOY CON LA FRENTE EN ALTO, AFIRMA MARY GARCÍA**

Afirmó la presidenta municipal de Huimilpan, quien agradeció el apoyo del Gobernador, José Calzada, esto al rendir su Tercer Informe de Actividades, donde estuvo acompañada por el representante del Gobernador del Estado, Manuel Valdés Rodríguez, Secretario de la SEDEA. (**Diario de Querétaro 12-A, Noticias 7-A y El Universal Querétaro 3-A**. Sin mención de funcionarios, y con mención de una inversión histórica en su gestión por 320 millones de pesos en obra pública en **Noticias 7-A**)

## **“COLÓN, ATRACTIVO A LA INVERSIÓN PRIVADA”**

Alejandro Arteaga, presidente municipal rindió su tercer informe de actividades en el municipio y destacó que su administración se rigió bajo el desarrollo económico y social. (**El Universal Queretaro 7-A**)

## **EJIDATARIOS TOMAN LA UAQ DE TEQUIS**

Por integrantes del Ejido Bordo Blanco, reclamando que el Gobierno del Estado de Querétaro ha intentado despojarlos de un estimado de 124 hectáreas, dentro de las que se cuenta el sitio que alberga el inmueble recién construido de la máxima casa de estudios. (**Diario de Querétaro 7-República, Plaza de Armas 9 y a.m. 10-A**)

## **“PREDIO DE LA UAQ NO ES TEMA DEL MUNICIPIO”**

De acuerdo con el presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Macías Trejo, tendrá que ser el Gobierno del Estado y la propia UAQ quien determine la situación del predio que se entregó en comodato a la máxima casa de estudios, y que un grupo de ejidatarios de Bordo Blanco reclaman como suyo. (**El Universal Queretaro 4-A**)

## **FESTEJAN 464 ANIVERSARIO DE LA FUNDACIÓN DE TEQUISQUIAPAN**

Por lo cual el presidente municipal, Antonio Macías Trejo entregó reconocimientos a los ciudadanos distinguidos. (**El Universal Queretaro 4-A**)

25 DE JULIO DE 2015

## **DESTRUIRÁN CAJAS DE EXPEDIENTES**

De documentación de administraciones pasadas, ya que tiene más de 12 ó 15 años, el objetivo es tener más espacio en el archivo municipal, confirmó el presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales. **(a.m. 10-A)**

## **REQUIEREN 20 MDP, LA ANTIGUA ESTACIÓN**

Para remodelar e instalar un espacio museológico en San Juan del Río, informó el regidor José Servando Miranda Aranda. **(a.m. 6-A)**

## **PREPARAN EN AMEALCO LA TRANSICIÓN**

Informó, el presidente municipal electo, Rosendo Anaya Aguilar, para lo cual ha sostenido pláticas con el actual alcalde. **(Noticias 5-A)**

## **CARAMBOLA DE OCHO VEHÍCULOS**

En la autopista México-Querétaro, lo cual ocasionó intenso tráfico ayer al mediodía. Sólo hubo daños materiales. **(Noticias 1-B)**

## **ASALTAN A EMPLEADA DE UNA CONSTRUCTORA**

Sujetos armados entraron a la empresa ubicada en la colonia Arboledas, despojándola de 113 mil pesos. **(Noticias 1-A y 1-B y Plaza de Armas 1-La Roja)**

## **ASALTO ARMADO A UNA TIENDA DE CONVENIENCIA**

Ubicada en la colonia Cerrito Colorado, donde 2 sujetos se llevaron 13 mil pesos en efectivo y mercancía. **(Noticias 5-B)**

## **ERA UNA FICHITA**

Según las investigaciones que inició el Agente del MP de Celaya, Guanajuato, sobre el baleado del jueves, Rodrigo "N", cuando viajaba en la carretera libre a Celaya con destino a Querétaro, se sabe que está relacionado con robos a ductos de PEMEX en aquel estado. **(Diario de Querétaro 1-G)**

## **CAE POR AGRESIONES A SUS FAMILIARES, EN SJR**

Un sujeto de 29 años fue detenido por mantener a 2 menores y 2 adultos privados de su libertad en el interior de su domicilio, en la colonia San Juan Bosco. **(Plaza de Armas 3-La Roja)**

## **LO HALLAN ENCOBIJADO**

Un hombre de 77 años fue localizado muerto en la comunidad de Santa Matilde, entre la Llave y la Estancia, municipio de San Juan del Río. **(Plaza de Armas 1-La Roja)**

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **PRETENDE SEDESOL QUE MUNICIPIOS ORIENTEN RECURSOS A REZAGO SOCIAL**

Así lo aseguró el delegado, Sergio David Palacios. **(a.m. 5-A)**

25 DE JULIO DE 2015

## **EJECUTA SEDATU SÓLO 35% DE TECHO PRESUPUESTAL**

Dicho techo es de 150 millones de pesos, informó el encargado de despacho, Adán Gardiazábal. (**El Universal Querétaro** 6-A)

## **CONCLUYE CONGRESO IBEROAMERICANO SOBRE SEDIMENTOS Y ECOLOGÍA**

Así lo destacó el director local de la CONAGUA, Jorge Montoya, en evento realizado en la capital del estado. (**a.m.** 4-A)

## **SIN EMPLEO MÁS DE 38 MIL QUERETANOS**

Esto representa una tasa de desocupación del 5.0%, informó el INEGI al dar a conocer la ENOE. (**Diario de Querétaro** 9-A, **El Universal Querétaro** 6-A)

## **APERTURA DEL CENTRO NACIONAL DE TECNOLOGÍA AERONÁUTICA**

El cual tendrá sede en Querétaro e iniciará operaciones en los primeros meses de 2016, pues la construcción de sus primeros edificios están casi listos, informó el director del proyecto y director adjunto del Sector Aeronáutico del CIDESI, Felipe Alejandro Rubido. (**Diario de Querétaro** 9-B y **Noticias** 4-A)

## **SEMESTRE DE ESTANCAMIENTO**

En la entidad, resultado de un escenario económico nacional complicado y por el freno que vivieron programas y apoyos durante la jornada electoral, señaló el presidente de Jóvenes empresarios de CANACO, Fabián Camacho. (**Diario de Querétaro** 9-A)

## **INVIERTE PRETTL 5 MDD EN PLANTA DE INVESTIGACIÓN**

Lo anterior en Colón y Balvanera, anticipó el director Comercial del Corporativo, Rafael Navarro. (**Noticias** 1-A y 4-A. En Editorial "Confianza", de **Noticias** 11-A)

## **EVITAR ENDEUDARSE ANTE LAS TURBULENCIAS, SUGIERE ARTURO MUÑOZ**

Lo refirió el presidente del Colegio queretano de Economistas, ante la advertencia del Banco de México. (**Noticias** 6-A)

## **OSCURO PANORAMA ECONÓMICO NACIONAL ADVIERTE CANACINTRA**

Pues los presupuestos van a la baja y la operación no se garantiza con los presupuestos federales, apuntó su dirigente en el estado, Jesús Calderón Calderón, presidente. (**Noticias** 2-A)

## **AFECTA CONTRACCIÓN A LAS EMPRESAS QUE NO EXPORTAN**

Señaló Isidoro Mata Cano, director del CEDIAM-ITESM. (**Noticias** 6-A)

## **REACTIVAR ECONOMÍA DE SAN JUAN, PIDEN LOS EMPRESARIOS**

A las autoridades estatales, pues apenas tienen parque y medio de empresas, afirmó Salvador Hernández Yáñez, presidente de la CANACO local, quien consideró que el Presupuesto Base "0" determinará que no se dé un repunte como el que se estaba esperando. (**Noticias** 8-A)

25 DE JULIO DE 2015

## **SE DA AQUÍ GRAN PASO EN INVESTIGACIÓN SOBRE ENERGÍA**

En las instalaciones del Campus del Tecnológico de Monterrey al integrarse la Plataforma Tecnológica Mexicana (PTM) por el Grupo Temático de Energía, siendo el objetivo optimizar los retos de la Reforma Energética, informó el coordinador del evento Juan Carlos Corpancho. **(Noticias 1-A y 3-A)**

## **FUNDAMENTAL CREAR AGENDA NACIONAL ENERGÉTICA: JFC**

Señaló el líder del Grupo Temático de Energía en México de la Plataforma Tecnológica Mexicana, Johnny Fausto del Castillo, en el marco de la Plataforma Tecnológica Mexicana. **(Noticias 3-A)**

## **PROYECTOS DE INNOVACIÓN EN EL SECTOR, PRIORIDAD NACIONAL EN INVESTIGACIÓN**

Apuntó el vicerrector de la Universidad Mondragón-Uco, Luis Alfonso Ramírez, en el marco de la instalación del Grupo Temático de Energía en la Plataforma Tecnológica Mexicana. **(Noticias 3-A)**

## **MÉXICO, UN PAÍS QUE ME INSPIRA: STEVE WOZNIAK**

Destacó el cofundador de Apple, quien asistió a la Aldea Digital como invitado de la Fundación Carlos Slim en donde compartió su experiencia. **(Noticias 1-A y 4-A)**

## **CONVOCAN A ENCUENTRO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA**

La UAQ y el OCSEQ hacen una invitación a los sectores académicos, gubernamental, empresarial y a la sociedad organizada. **(Diario de Querétaro 10-A, El Universal Querétaro 1-A y 4-A y a.m. 6-A)**

## **SALAS DE JUICIO, LISTAS EN 2 MESES, PREVÉN**

Se ubicarán en campus de la UAQ de San Juan del Río y Jalpan de Serra, de acuerdo con el director de la Facultad de Derecho de la UAQ, Ricardo Ugalde. **(El Universal Queretaro 6-A)**

## **BUSCAN VISIÓN MÁS INTEGRAL EN NUEVOS CRIMINÓLOGOS**

Lo refirió el coordinador de la Licenciatura en Criminología de la UAQ, Emilio Paulín Larracochea. **(Noticias 6-A)**

## **BUFETE DE LA UAQ ATIENDE A DOS MIL 200 ANUALMENTE**

Informó Ricardo Ugalde Ramírez, director de la Facultad de Derecho. **(Noticias 5-A)**

## **NECESARIO ACTUALIZAR PLANTELES TECNOLÓGICOS**

Afirmó Carlos Pacheco Loustaunau, presidente de la Comisión de COPARMEX, para lo cual se requieren más recursos. **(Noticias 8-A)**

## **A 90% DE CAPACIDAD, 18 PRESAS DEL ESTADO**

De acuerdo con un reporte de la CONAGUA. **(a.m. 5-A)**

## **ATIENDE IMSS INQUIETUDES Y DUDAS DE TRABAJADORES**

Lo anterior durante reunión con grupos de sindicalizados, en la que participó el delegado del IMSS, Ernesto Luque acompañado del presidente de la CTM en Querétaro, Jesús Llamas. **(Noticias 6-A y El Universal Querétaro 4-A)**

25 DE JULIO DE 2015

## **ATENDERÁ NUEVA UMF DEL IMSS EN CORREGIDORA A 25 MIL COTIZANTES: LUQUE**

Así lo informó el delegado del IMSS, Ernesto Lugo, al sostener una reunión de trabajo con el presidente municipal, Antonio Zapata. **(Noticias 8-A)**

## **FOTO NOTA “INVERSIONES”**

Ernesto Luque, delegado del IMSS, sostuvo una reunión de trabajo con el presidente municipal electo de Corregidora, Mauricio Kuri. **(Noticias 2-A)**

## **SE TRIPLICAN SERVICIOS DE ENFERMERÍA A DOMICILIO**

El cual es de 4 mil 42 empleos formales, informó el delegado federal del Trabajo, Gerardo Vázquez Mellado. **(Diario de Querétaro 5-A y a.m. 7-A)**

## **LABORATORIOS CLÍNICOS NO CUMPLEN CON MEDIDAS**

Presidentes del Colegio de Químicos y el Colegio de Químicos Clínicos, señalaron que debido a esto puede haber errores de diagnóstico, afectando a los usuarios. **(a.m. 7-A)**

## **REALIZAN 2 MIL 500 PRUEBAS DE VIH**

Lo anterior desde el 2014 a la fecha por la organización Aquesex por medio del programa Desnúdate. **(Diario de Querétaro 7-A y a.m. 7-A)**

## **“INEVITABLE” ALZA EN RED Q**

Así lo apuntó Francisco Zubieta, integrante de la UTUQ y representante de Liberación Camionera, al confirmar que el incremento al transporte público se hará, aunque no está definida la cuota pues aún se evalúa junto con la Secretaría de Gobierno y el Instituto del Transporte. Cabe destacar que hasta el momento, el titular del Ejecutivo, la Secretaría de Gobierno o el IQT han acreditado esto (sic), pues en últimas fechas el Gobernador dijo que el incremento era “mera especulación”. **(Diario de Querétaro 1-A. Sin mención del Gobernador y con mención de que la tarifa subirá el 1 de octubre, en Plaza de Armas 1 y 10)**

## **FUERA DE LUGAR BODAS DEL MISMO SEXO: CAPELLÁN**

Lo afirmó Monseñor Diego Monroy, Capellán del Santuario Nacional de San Juan Diego. **(Plaza de Armas 5)**

## **CUENTA FAUSTINO A 47 MIL PEREGRINOS**

Lo anterior al celebrar misa en la sexta jornada de la peregrinación masculina. Asimismo, Monseñor Faustino Armendáriz entregó medallas a los romeros que cumplieron 50 y 25 años de peregrinos. **(Diario de Querétaro 1 y 3-Peregrino, Noticias 1-A y 4-CXXV Peregrinación, Plaza de Armas 4, El Universal Querétaro 8-A y a.m. 8-A)**

## **“ESTE ES UN ORGULLO”**

El obispo Faustino Armendáriz recibió una medalla simbólica por sus primeros 5 años de peregrinar al Tepeyac y comentó del 6to Informe del Gobernador José Calzada del que dijo, espera buenos resultados, y señaló que el pueblo es el mejor termómetro. **(Noticias 4-CXXV Peregrinación)**

## **ARRIBARÁN MÁS DE 60 MIL**

El día de mañana más de 58 mil peregrinos, a quienes se sumarán miles de familiares y amigos llegarán al Tepeyac, informó la Diócesis de Querétaro. **(Diario de Querétaro 6-Peregrino y Noticias 1-CXXV Peregrinación)**

25 DE JULIO DE 2015

## **JESÚS NOS ENTREGÓ A SU MADRE: MONROY**

En el deportivo Flores Magón fueron homenajeadas por 50 y 25 años de peregrinas, donde comentó el Mons. Diego Monroy estar feliz de estar con queretanas que quieren al Señor, a la Madre de Dios y a sus sacerdotes. (Noticias 2 y 3-LVI Peregrinación)

## **“FUEGO AMIGO/PEREGRINOS”**

Ya falta menos. Rumbo al Tepeyac, Mauricio Kuri, alcalde electo de Corregidora, el matador Octavio García “El Payo” y el presidente de la CANADEVI, Sergio Reyes. En su muro del Face, Kuri colgó la foto para demostrar que “estamos más cerca de cumplir nuestro objetivo”. (Plaza de Armas 1)

## **IMPROVISA CRUZ ROJA MÓDULOS DE ATENCIÓN**

La jornada del viernes se atendieron a un total de mil 800 peregrinos que necesitaron atención especial en malestares, detalló Brenda Cruz, responsable del operativo de salud de la Cruz Roja Mexicana, que acompaña a la columna de varones. (El universal Querétaro 7-A)

## **SANCIONES MÁS SEVERAS ANTE ILÍCITOS, PIDE CCCS**

Así lo solicitó José Ramón Carnicero, presidente del Consejo de Concertación Ciudadana para la seguridad, y que dijo, Querétaro se encuentra entre los primeros lugares por el menor número de ilícitos, pero “no por el número de ilícitos cometidos, sino por los delitos que ponderan más puntaje que otros”. (Noticias 6-A)

## **INVESTIGAN A SOBRINO POR LA FUGA DE ‘EL CHAPO’**

José Francisco Layseca Basurto, sobrino del expresidente municipal de San Juan del Río, Francisco Layseca Coellar, es investigado por la PGR, debido a su posible participación en la fuga de Joaquín Guzmán Loera ‘El Chapo’, así lo confirmó el exalcalde sanjuanense al rechazar que su familiar esté involucrado. (a.m. 10-A)

## **5º ANIVERSARIO**

Con motivo del 5º Aniversario de este rotativo, presentan 3 notas relevantes en el tema de seguridad que han informado, destacando los suicidios en Querétaro, entre otros. (Plaza de Armas 1-La Roja)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **COLUMNA “EXPEDIENTE Q”**

Por Adán Olvera

Este domingo José Calzada Roviroso rinde su sexto y último informe de actividades al frente de la administración estatal. Calzada llegó al gobierno del Estado siendo el candidato opositor y con un alto respaldo popular, desde el principio de su administración destacó por la cercanía con la población y por la respuesta inmediata a las demandas sentidas de la población. Los saldos de Calzada son buenos: deja una administración con finanzas sanas, con gobernabilidad y sobre todo con trabajo constante que rendirá sus frutos y una evaluación positiva entre la población. Querétaro ha tenido una evolución muy importante, los últimos gobernantes han sido responsables y disciplinados; obviamente hay puntos que al gobierno estatal se le pueden cuestionar y señalar. Obviamente tenemos mucho por avanzar y por mejorar, la cita de José Calzada este domingo será con los ciudadanos que al paso de los años juzgarán su administración y sus acciones de gobierno; hoy Querétaro no está en manos y a merced del crimen organizado aquí gobiernan los que el pueblo eligió y de ninguna manera poderes fácticos. En Querétaro, los índices de violencia y de criminalidad son de los más bajos en el país aunque le duela a los que nada

25 DE JULIO DE 2015

les acomoda pero que aquí viven y aquí generan; el gran reto que siempre tuvo el gobierno actual fue bajar más los índices delictivos y ser sensibles a las demandas de los ciudadanos. DE REBOTE Se rasgan las vestiduras con casos de supuesto espionaje en Querétaro, el Estado procesa información desde hace muchos años y ahora con la tecnología no es la excepción; basta recordar que antes de los software, en la entidad existió "Blas" que era el encargado presuntamente de llevar la información a las más importantes oficinas de mando en el Estado. Los gobiernos lo hacen desde hace mucho tiempo y nadie ha podido hacer lo contrario y mucho menos legislar para que no suceda. (**Diario de Querétaro** 3-A)

## **BAJO RESERVA**

Honor a quien honor merece. Nos confirman que hoy en punto de las 10 de la mañana, mediante sesión solemne del cabildo, el municipio de Querétaro entregará las preseas a personajes queretanos ilustres en la ciencia, cultura y humanidades, teniendo como recinto la vecindad del agua limpia; esto en el marco del aniversario de la ciudad. Entre los homenajeados están personalidades como Miguel Concha Malo, Raúl Pineda López, Hugo Gutiérrez Vega, y un longevo y reconocido colega en el mundo de la radio y el deporte, Don Álvaro Rico Cruz que recibirá la presea "Pedro El Mago Septián". Enhorabuena para todos ellos. Memoria emplumada. Nos comentan que Ronaldo de Assis Moreira vive un periodo de nostalgia por Gallos Blancos, toda vez que estaría saboreando los éxitos cosechados dentro de la escuadra queretana y su invaluable experiencia en tierra azteca. "Gracias México y Querétaro por cada momento de afecto y respeto desde el primer hasta el último día. Me siento como si hubiera jugado todos los partidos en casa durante mi tiempo en México", escribió en sus redes sociales el astro carioca, quien jugó dos torneos con los emplumados y ahora acaba de fichar por el Fluminense de Brasil. Al acompañar su mensaje con un video donde hace alarde del joggo bonito, Ronaldinho adelantó que en octubre emprenderá una visita a Querétaro para entrevistarse, nos dicen, con miembros del equipo albo "porque los amigos no dicen adiós, ¡Se reúnen de nuevo!". Loable labor. Hay que destacar la gran labor que están realizando los voluntarios, médicos, brigadistas, paramédicos y enfermeras de la Cruz Roja Mexicana de Querétaro en la peregrinación de hombres y mujeres que tienen como destino la Basílica de Guadalupe. Se nota su trabajo, esfuerzo y dedicación, Además han atendido a los medios de comunicación de manera eficiente todos los días, dando el reporte de las incidencias que suceden durante el camino de los fieles. Pero por otra parte hay que señalar que el personal de la Secretaría de Salud, todas las veces que nos hemos acercado a pedir información, señalan que no están autorizados para decir nada. Definitivamente un tache para la Secretaría de Salud, ya que lo único que pretendemos es informar. Después del informe. Luego de que datos arrojados por el Centro Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), señalara que en el estado de Querétaro la población en pobreza extrema ha disminuido gracias a programas sociales, el coordinador general del programa Soluciones, Fausto Foyo Retana, recordó que será hasta después del sexto informe del Poder Ejecutivo del estado de Querétaro que se reactivarán algunos programas. Nos dijo, sobre todos aquellos programas que tienen que ver con entrega de materiales para vivienda. (**El Universal** 2-A)

## **DE DIPUTADOS JUBILOSOS A MAGRAS JUBILACIONES**

Por Fernando V. Corzantes

En México los funcionarios y políticos son más corruptos que en otras latitudes; más voraces e insaciables, engullendo el presupuesto y los privilegios que el poder trae consigo. Entre estos personajes se distingue uno: el diputado. Casi siempre vestidos de marca, bromean, se saludan, abrazan, comentan en un entorno de pura felicidad, como si cumplieran con un excelente trabajo legislativo. Parecen ajenos a la percepción que la sociedad tiene de ellos, sobre todo en estos tiempos: que el ser diputado es la burla pública, una caricatura, el chiste político. Acusados de ladrones, de tener poca moral, de venderse y arrodillarse ante el poder en turno, de aprobar leyes a

25 DE JULIO DE 2015

su conveniencia, a su voluntad, sin importar que la mayoría de las leyes no ayudan a los ciudadanos que creyeron en ellos, que los llevaron a un bien retribuido poder. Sólo basta darse una vuelta por la calle y preguntar a los ciudadanos de a pie ¿qué opinas de los diputados? La respuesta es clara y concisa: la vox populi los señala como “rateros, ambiciosos, huevones y buenos para nada”. Trabajan tres benditos años y cobran como sultanes con sólo el dedo levantar. Pero estas almas inertes, carentes de toda sensibilidad hacia los queretanos, piensan que ser diputado es toda una celebridad, a tal grado que la mayoría de estos así actúa, porque han adquirido poder económico, inmunidad e impunidad. Lo anterior viene a cuento dada la aprobación por parte de la LVII Legislatura local, del dictamen que concede la jubilación al diputado Marco Antonio León Hernández, que no sólo es inmoral, sino es un acto de corrupción disfrazado de legalidad. El aval del Congreso es con miras a hacer de este el precedente de lo que más tarde demandarán todos. León Hernández bien sabe que un hombre de Estado es el que pasa la mitad de su vida haciendo leyes, y la otra mitad ayudando a sus amigos a no cumplirlas. Con sólo 12 años como legislador logró lo que es imposible para la gente común: una jugosa jubilación de \$47 mil pesos mensuales, además de las que logre acumular a través del IMSS. ¿Por qué esto hiere a todos? En México ser adulto mayor es ir contra las posibilidades de tener una vida plena, ya que los informes del Consejo Nacional de Población (Conapo), señalan que hay cerca de 12 millones de personas mayores de 60 años. De ese grupo de población, 82% vive algún grado de pobreza, siendo la mayoría mujeres, y sólo 2 de cada 10 adultas mayores de 65 años cuenta con una pensión. Según el Coneval (Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social) existen 55.3 millones de pobres, de los cuales sólo 2 de cada 10 adultos mayores pueden solventar sus gastos; los ocho restantes viven en situación de pobreza, 3.8 millones (46%); el 37% (3 millones) están en situación de pobreza moderada y cerca de un millón (10.3%) vive en pobreza extrema. Además, el 32% de mexicanos de más de 65 años son vulnerables y sufren carencias, y 77% tiene al menos una privación social. En el caso de los hombres la realidad es que siguen trabajando aun después de la edad promedio de jubilación, pues las pensiones no son suficientes: 3 de cada 4 varones entre 60 y 64 años están trabajando y 1 de cada 4 mayores de 80 años se encuentra laboralmente activo en empleos cercanos al salario mínimo. La mayoría de estos empleos, reconoce el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), no cuenta con prestaciones mínimas para el adulto mayor, como seguridad social, sueldo base, aguinaldo, seguro contra accidentes y obvio sin jubilación. Conapo indica que los ancianos tienen el índice de desarrollo social más bajo en el país, lo que se traduce en pocas posibilidades de vivir la vejez de forma digna. La realidad es que el 16% de los adultos mayores sufren algún grado de maltrato, como golpes, insultos o robo de sus bienes, reporta el Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición. Y según el Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores, 3 de cada 5 ancianos sufren violencia dentro de la familia. Finalmente, en un estudio del 2013 de Conapo se indicaba que Querétaro tenía una población de 65 años y más de 104 mil 257 adultos mayores, de los cuales 77 mil 420 no contaban con pensión o apoyo alguno. Es decir sólo el 25.7% de los adultos mayores cuenta con pensión y/o jubilación (porcentaje invariable al menos desde 2009). Por ello la indignación ante su inmoral jubilación, doctor León Hernández. **Apostilla:** se pueden unir al amparo en contra de esta felonía, dando su firma en los módulos ubicados en los jardines Zenea y Guerrero, y en plaza de Armas, Constitución y Fundadores. (**El Universal** 11-A)

## COLUMNA “TABLERO”

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Civilidad. En una de las más tersas transiciones de Querétaro se está convirtiendo la tercera alternancia estatal, expresada en la comida de gobernadores del miércoles, la reunión de primeras damas en el DIF y la recepción del Presidente Enrique Peña Nieto a Francisco Domínguez Servián, ayer. En rigor, todo comenzó la madrugada del lunes 8 de junio, con la no objeción de Roberto Loyola Vera y el PRI al resultado y las numerosas expresiones postelectorales, incluida la primera visita del ganador de la contienda a la casa de José Calzada Roviroso, el jueves

25 DE JULIO DE 2015

11 del mes pasado y la del 13 de julio en el Centro de Congresos. La cordialidad ha campeado en todo momento. Tres reuniones públicas del gobernador con su sucesor y la felicitación presidencial, este viernes, al recibirlo en Los Pinos, son expresiones de los nuevos tiempos. De acuerdo con un comunicado oficial, el titular del Ejecutivo federal y el mandatario electo “dialogaron sobre los principales aspectos de los asuntos que serán atendidos como parte del próximo Gobierno Estatal”. El Presidente Enrique Peña Nieto, señala, le expresó a Francisco Domínguez su compromiso y disposición de trabajar de manera cotidiana con la administración estatal para atender los distintos requerimientos de la sociedad queretana. Según la misma fuente, el gobernador electo agradeció al Presidente de la República la voluntad de apoyar el trabajo que se llevará a cabo en el futuro, porque se reflejará en acciones en beneficio de los habitantes de la entidad. Vivimos pues una transición tersa que avanza también en los trabajos de los equipos de Calzada y Domínguez para generar toda la información necesaria de los programas oficiales en curso, todo de cara al uno de octubre, cuando se celebre el cambio constitucional del Ejecutivo. Con madurez y civilidad. Como cuando Enrique Burgos García le entregó el Gobierno a Ignacio Loyola Vera, en 1997, o Francisco Garrido a José Calzada en 2009. Tercera alternancia, la de este 2015. Tercera. **-BLANCAS Y NEGRAS-** Querétaro está de fiesta, al conmemorarse hoy el 484 Aniversario de su fundación. Las celebraciones arrancan con una Sesión de Cabildo presidida por el alcalde Luis Cevallos Pérez, en la Vecindad del Agua Limpia, en la que se entregarán preseas a queretanos distinguidos, entre ellos nuestro compañero Álvaro Rico, decano de la crónica deportiva. **Por sexta vez comparecerá este domingo José Calzada ante el Congreso del Estado para informar de lo realizado en su Gobierno, ahora en la nueva sede de Centro Sur, ante los señores diputados, el jefe del Poder Judicial y el representante presidencial, Ildefonso Guajardo. Posteriormente se celebrará un acto popular en el Auditorio Josefa Ortíz de Domínguez.** Nutrida delegación queretana asistirá hoy a la sede nacional del PRI para acompañar al Presidente Enrique Peña Nieto y al dirigente nacional, César Camacho Quiroz, en un acto nacional posterior a los comicios y previo a la renovación interna, que arrancará el 3 de agosto con el lanzamiento de la convocatoria. **El grupo local estará encabezado por el gobernador José Calzada Rovirosa y el presidente del Comité Directivo Estatal, Mauricio Ortiz Proal, confirmándose también la asistencia del excandidato Roberto Loyola Vera, presidentes municipales y legisladores.** En el Partido Verde Ecologista tienen clara la defensa del presidente electo de Toluca, Martín Jiménez, luego del recuento de votos ordenado por el Tribunal Electoral del Estado. El dirigente estatal, Ricardo Astudillo Suárez, está puesto para agotar todas las instancias legales. **-EL HISTORIETARIO-** Memorable. A propósito de transiciones, la de Antonio Calzada Urquiza y Rafael Camacho Guzmán no fue, para nada, tersa, aun dándose entre miembros de un mismo partido, el PRI. El acto, celebrado en el anterior Auditorio Josefa Ortíz de Domínguez, construido por Calzada y más tarde derribado por Camacho, fue el escenario de un incidente sin precedente el 1 de octubre de 1979, del que este columnista fue testigo. En atropello a las formas más elementales de la política, el gobernador entrante dispuso que el saliente abandonara el lugar antes del mensaje inaugural. Apenas había rendido su protesta Rafael Camacho, cuando el diputado José Héctor Pimentel Espinoza, presidente de la nueva Legislatura, anunció -así sin más ni más- una comisión de legisladores para acompañar al exterior del recinto al ciudadano Antonio Calzada Urquiza. La aberrante medida provocó una reacción popular no calculada por el nuevo gobernador y sus asesores: el aplauso general de los miles de asistentes. Tan grande fue la ovación que el representante presidencial, Enrique Olivares Santana, entonces secretario de Gobernación, se hizo eco del sentir de la sociedad queretana y, en su discurso, le dijo a Rafael Camacho Guzmán que los gobernantes deberían de aspirar no al aplauso de la llegada, sino al último, como el que esa mañana le había brindado su pueblo a Antonio Calzada Urquiza. La política era así. **-CINE PLAZA-** Estreno. Mundo Jurásico. El de aquellos gobernantes absolutistas que presumían que la política la hacían solamente ellos. La evolución de la sociedad -más crítica- y un ejercicio público más vigilado han puesto frenos al poder, aunque en verdad todavía nos falta mucho por avanzar. **-LA FRASE DE LA SEMANA-** En Josecho. Sin colores y de cara a un relevo institucional en el liderazgo del Estado, la comida (del miércoles) con Francisco Domínguez,

25 DE JULIO DE 2015

governador electo: José Calzada Rovirosa, gobernador constitucional de Querétaro. **-JUGADA FINAL-** Run-run. A los que alimentan una sucesión contaminada con el tema Red Q y un incremento a las tarifas del transporte público, un “encamionado” ¡JAQUE MATE! (**Plaza de Armas 2-A**)

## COLUMNA “REFLEXIONES”

Por José Luis González Garibay

Comenta sobre el proceso electoral en el que hace 6 años el PRI, con el senador José Calzada Rovirosa, había logrado recuperar la oportunidad de retornar al Gobierno del Estado. Recuerda cómo fue que se conformó el gabinete, refiriendo que en su momento él propuso que se le brindara la oportunidad de trabajar en lo que conoce, sobre las adicciones, y cuando se lo planteó al Gobernador, le dijo que llegado el momento se presentara con quien sea el responsable de la Secretaría de Salud, pero desafortunadamente cuando acudió al despacho del Dr. Mario César García, ya estaba ocupada la plaza. Tras señalar esto, dice que sus principios personales no le impiden reconocer que el Lic. Calzada pasará a la historia como uno de los mejores gobernantes que la entidad ha elegido. Concluye una etapa más y tocará entregar la responsabilidad de Francisco Domínguez, quien ha acreditado capacidad y sobre todo, logró conquistas a los electores con su forma particular de conducirse, sencillo y alegre. José Luis González Garibay comenta que Ricardo Anaya, aspirante a dirigir el CEN del PAN, ahora dice como parte de su campaña: Gobierno corrupto e ineficaz, por lo que señala que olvida que en su momento fue el principal aliado cuando ocupó la Presidencia de la Cámara de diputados y colaboró de manera eficiente para que se relizaran todas las Reformas que en su momento cambiaron cuestiones bien importantes del sistema federal. (**Plaza de Armas 6**)

## CARTÓN “¡ESTAMOS DE FIESTA!”

Pepe Gómez dibuja el monumento a Santiago de Querétaro a un lado de un pastel de “484 Aniversario Fundación de Santiago de Querétaro”, mismo en el que se observan Los Arcos. (**Diario de Querétaro 3-A**)

## CARTÓN “DE FIESTA”

Zicky dibuja las estatuas de El Marqués de la Villa del Villar, Benito Juárez y Josefa Ortiz de Domínguez, el primero señala: “¡Feliz 484 Aniversario Querétaro!”, al tiempo que sostiene periódicos de Plaza de Armas y brinda con una copa de vino. (**Plaza de Armas 7**)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

# Continúa el Instituto Electoral de Querétaro analizando el proceso 2015

Montserrat Márquez

## COMICIOS

El consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Gerardo Romero Altamirano, informó que todavía continúa el análisis del proceso electoral que vivió la entidad queretana en meses pasados, con lo cual están revisando los documentos que permitan proponer mejoras a la normatividad vigente y así evitar posibles lagunas en la Ley Electoral.

Añadió que, paridad de género, registros y la propaganda electoral son de los principales temas a atender, por lo que, una vez terminado el documento final, se abriría el diálogo con las autoridades para identificar los cauces legales que correspondan.

“En las próximas dos semanas concluye la fase del proceso electoral, se analizan todas las circunstancias que se vivieron, que pueden ser áreas de oportunidad en todos los aspectos desde la organización electoral, educación cívica, lo contencioso electoral, cada uno por su parte y después se conjuntarán los temas para ver el cauce legal”, detalló.

Recordó que durante el proceso electoral fueron presentados por diferentes partidos y actores



El presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, señaló que la paridad de género, registros y propaganda son los temas principales a revisar. /foto: Archivo

políticos alrededor de 60 impugnaciones, mismas que dijo, se irán resolviendo en el transcurso de los días, pero la principal fue el recuento de votos en el municipio de Tolimán, que tuvo lugar esta semana.

También reiteró que, será hasta enero de 2016 cuando el IEEQ tenga conocimiento del gasto que representó a las administraciones municipales quitar lonas y borrar muros con propaganda electoral.

“Será hasta enero cuando se tenga un resumen final no sólo de la capital, sino de los 18 municipios, cuáles fueron los elementos que quedaron en calle y las medidas que se tengan que tomar”, destacó.

Derivado de dicha situación, Romero Altamirano, dijo que una vez que las administraciones municipales hagan entrega de su reporte final al órgano electoral, éste habrá de retener el dinero a los partidos políticos.

## EN NÚMEROS

RESULTADOS

# 60

Impugnaciones se recibieron durante todo el proceso, por parte de actores políticos.

Foto: Fernando Reyes



**MUY TURQUESA** Abel Espinoza incumple con la Ley Electoral al continuar su propaganda electoral en la vía pública. Esquina de 15 de Mayo y Circunvalación, donde además obstruye la señalética de tránsito. Avísenle al IEEQ.